

秋の拡大月間 9月の統一行動予定
 第1次 9月7・8日 (水・木)
 第2次 9月14・15日 (水・木)
 第3次 9月21・22日 (水・木)
 第4次 9月28・29日 (水・木)

江東支部



墨田、江東、江戸川合同編集

東京土建一般労働組合
 江東ブロック会議
 江東区北砂1-11-4
 TEL [3640] 2411
 発行者 山本繁樹
 定価 30円
 新聞代は組合費に含まれています

仕事とくらし・土建国保を守り抜こう! ～秋の拡大月間がスタートします～

大震災の復興支援、建設不況打開

一昨年からはいままでのような状況で、建設国保に対する攻撃。組合は就業実態調査をやりとげ、土建国保を守りぬぎました。しかし、厚生年金適用をめぐる対応の困難さなど、土建国保をめぐる情勢は引き続き厳しさを増しています。建設国保攻撃の背後にあるのは、政府のすすめる医療

公契約条例や住宅リフォーム助成制度のたかいた、大手企業従事者の運動の発展、3周年を迎えた建設アスベスト訴訟など、仕事とくらしを守る運動も広がっています。こうした運動を何より保障するのが、組織拡大です。

3・11大震災以来、東京土建は被災地の救援・復興に全力をあげて取り組んできました。組合員一人千円を目標に募金を取り組むとともに、ボランティアや大工職の派遣、道具の提供など建設労働者ならではの支援活動が被災地に大変喜ばれています。

9・10月の秋の拡大月間は、反転攻勢の流れを確かなものにし、本格的な組織前進を勝ち取るべく取り組みます。いまこの国は、震災復興やエネルギー政策をめぐる、どのような未来に向かうかの岐路に立たされています。消費税増税など、あらゆる構造改革路線の強行を許さず、被災地本位の復興と社会保障拡充を求め、仕事とくらしを守る運動をすすめるためにも、組合を強く大きくする拡大運動への参加を多くの仲間にも呼びかけましょう。

いま仲間をふやす 秋の月間の意義

東京土建は良い制度がいっぱいある 転職でやめた組合員より

私は、長年加入していた東京土建を、転職のため6月いっぱいまでやめることになりました。とても従業員組合に加入したとき、いろいろとありました。平成5年にN社に入社した際に「こういう良い制度のある組合があるよ」と社長に教えていただき、なるほどと思う加入しました。N社は社長を含め従業員もみんな加入しています。東京土建の健康保険と共済制度は、病気で入院したり休業した時も、とてもありがたく、頼もしく思いました。

7月から入社したT社は、6月から手続き

私をしていて、なかなか親の分の保険証が出来上がってきませんでした。とても従業員が千人もいる会社とは思えません。

いろいろとありましたが、また建設業で働くことになり、お世話になることがあるかもしれないので、その時はよろしくお願ひします。

この度は、本当に、本当にどうもありがとうございました。

元組合員 A



7・24

大手企業従事者決起集会

「東日本大震災の支援・復興に建設産業の総力を結集しよう」

「賃金の引き上げで技能後継者が育つ産業へ」

「公契約条例制定を」

参加者から代表が仕事の現状を訴え、被災地の仮設住宅工事における賃金の不払いや、賃金カット、パワハラなどの現場では請負契約にて追加工事・発生したごみ処理費用等も自腹で処理をさせられたことや、多くの

現場で追加工事、タメ工事について暗黙の了解で済まされていること、大工さんが熱中症になり救急車で運ばれても、現場の監督は自己管理ができてないからだというだけで、何ら対策をしないと、いついかなる労働環境であるか、低賃金の告発がヒコールで沿道に訴えま

あいつごとともに、被災地復興の美名の下、資本地復讐の美名の下、資本家によるピンハネや安全無視の労働が横行し、最低賃金に近い賃金で働かされていくことなどが報告

大企業に対して我々の立場を訴えようという思いがさつがありました。

集会後、銀座通りをデモ行進。NHKも取材にきました。

東京電力前では全面補償を求め、参加者全員が「さあ大連立に向けて命をかけて頑張る」の大合唱。

今更公武合体でもなからうが、野田財務大臣は「国難にはオールジャパンでやりましょう」に国民のタメ息が「自民党政治への先祖返りか」と。

▼政権公約の目玉政策を捨て自民の軍門に降つて三党合意の密室政治が続く。いまさら驚かないが自民党から枝分かれた民主党だからさもありなん

自民党は「大連立には条件がある。総理の座は自民に渡すこと」これに抗議も怒りもない。▼誰が総理になるのかとメディアは総裁戦をおおりにたてば5通りの政策があるはず。原発推進には政・官・財に加え学。御用学者が大活躍した。また、原発安全神話キャンペーンを巨額な広告料を得て流し続けた朝日、読売、毎日新聞各社の愛国心に疑問をもつ



参加者は作業着でアピールしました



「貴方は国を愛していませんか。国のために死ねますか」某TVの街頭録音。「愛国心なんてありません。又、命をかけるほどの国ではない」と一蹴した青年のことばが忘れられない。

▼異常な粘り腰の菅総理も退陣するというや雨後の竹の子ならぬ、6人の総裁候補が名乗り出た。

「さあ大連立に向けて命をかけて頑張る」の大合唱。

今更公武合体でもなからうが、野田財務大臣は「国難にはオールジャパンでやりましょう」に国民のタメ息が「自民党政治への先祖返りか」と。

▼政権公約の目玉政策を捨て自民の軍門に降つて三党合意の密室政治が続く。いまさら驚かないが自民党から枝分かれた民主党だからさもありなん

自民党は「大連立には条件がある。総理の座は自民に渡すこと」これに抗議も怒りもない。▼誰が総理になるのかとメディアは総裁戦をおおりにたてば5通りの政策があるはず。原発推進には政・官・財に加え学。御用学者が大活躍した。また、原発安全神話キャンペーンを巨額な広告料を得て流し続けた朝日、読売、毎日新聞各社の愛国心に疑問をもつ

(杉)

2011年原水爆禁止世界大会 参加者の声

8月7〜9日、原水爆禁止2011年世界大会が長崎市で開催されました。海外と全国から参加した7800人で第1会場、第2会場ともぎつしりと埋まり、核兵器禁止条約の交渉開始を求める国際署名を秋の国連総会に提出しようとの決意があふれました。江東支部から3人の代表団を派遣し、3日間行動しました。今年、原水爆禁止世界大会は、福島第1原発事故を受け、多くの国民が、「被災者の力になりたい」との思いを強め、新しい社会的連帯の流れがおこっています。政府や電力業界への怒りと放射線被害への不安もひろがっています。世界大会はこの新しい「連帯の輪を力に、核兵器廃絶の世論と運動を大きく発展させる」ことをよびかけています。

核による悲しみ無くすため 若い世代にも何かできるはず

江東代表団の一員とし 水禁世界大会開会総会、長崎に飛び、初日の原 翌日の分科会、最終日の

閉会総会に出席しました。今回初めて被爆者として話をすると、もう一人は疎開により爆心地から離れていたために九死に一生を得た方、当時の友人だと言っていました。

それらの代表団がステージに立って、健康被害、風評被害、関連機関の対応改善を切々と訴える姿は胸を締め付けるものがあり、会場全体が真剣に耳を傾けました。

その他各国の政府・国際機関の代表者のスピーチ、諸団体からこれまで世界で起きた核実験や事故の経緯が語られました。

その中で、今回の福島での原発事故で少なからず起きているという被曝者への差別が当時もあった。

また原子力、核に関する知識があまり浸透していない時代でも一般人の間で「被曝した事は他人に黙っておいたほうがいい」と囁かれていたそうです。そして戦時中にはとても口には出せなかったけれども、多くの人がこの戦争の無謀さを感じ



浦上教会の被曝した石像

た。地方や海外から沢山の人が参加していましたが、最も印象深かったのは先の福島原発事故により甚大な被害を受けている福島県、宮城県、岩手県、茨城県の代表団です。またまた故郷が大変な状況にあるなか、手を取り合っただけでなく、それぞれの代表団がステージに立って、健康被害、風評被害、関連機関の対応改善を切々と訴える姿は胸を締め付けるものがあり、会場全体が真剣に耳を傾けました。

その中で、今回の福島での原発事故で少なからず起きているという被曝者への差別が当時もあった。

また原子力、核に関する知識があまり浸透していない時代でも一般人の間で「被曝した事は他人に黙っておいたほうがいい」と囁かれていたそうです。そして戦時中にはとても口には出せなかったけれども、多くの人がこの戦争の無謀さを感じ



7800人がつめかけた世界大会

原発事故は人災だ 核兵器廃絶へ奮闘するぞ

原水爆禁止2011年世界大会・長崎に8月7日〜9日まで参加してきました。

2日目は、分科会です。「パネル討論 核兵器・原発とエネルギー問題」数ある分科会の中で目を引いた分科会で、参加者は予定をはるかに越える450人を超え、会場の外には入りきれない人がたくさんいました。

パネラーはイタリアの大学教授・アンジェロ・バラツカ氏。40年以上原子力研究開発で働いてきた原水協茨城の会長・加藤岑生氏。衆議院議員・吉井勝英氏。

あの原発事故以来、世論は反核兵器以上に反核の声が沸騰しています。分科会の発言も当然反核の発言が相次ぎました。

核兵器の廃絶をめざす核兵器禁止条約の交渉を一日も早く開始させるために、力を合わせてたたかいて進めていかなければならないと、強く決意しました。

今年の大会は、福島原発事故があり全体的に核兵器と戦争、原発のない社会を訴え、共感につつまれたものとなりました。青森、岩手、宮城、福島、茨城の代表団がいっせいに登壇し、東日本大震災からの復興にむけた思い、原発事故の被害者に対する補償と賠償を

ていたのだと、戦争が終結した時には心底ホッとしたものだと話していました。

涙ながらに「本来ならば当時の事をもう思い出したくない、語りたくないが目に焼き付いて離れない。ならば一人でも多くの人に伝えていこうと思った」と語る姿が胸を打ちました。

自由行動で修学旅行以来の長崎の街を見て歩きました。原爆投下により甚大な被害を受け、浦上教会の天主堂内には、その後瓦礫の中から発見されたマリア像が安置されています。頭部だけになり、熱線に頬を焦がし、

水晶体の目が溶け落ちた黒い眼孔で空を見つめる痛ましい姿は来訪者に核兵器の恐ろしさを静かに物語っていました。

浦上教会の敷地内に残されたまま、爆風によって吹き飛ばされた鐘楼を題名にした「長崎の鐘」の著者であり、放射線研究での白血病発症に加え、原爆により二度目の被曝をしながらも人々を救った医学博士・永井隆が終の棲家とした如己堂、平和祈念公園、爆心地公園、原爆資料館を訪れました。どこを見ても子供の頃に見た印象とは違い、現実味を帯びて見えました。

青年部 宮崎 知美

核は、被曝したその世代だけでなく、子孫まで長きに渡り影響します。どうなっているのでしょうか。

核によってもたらされた悲しみを今後の世界で無くしていくために、私達のような若い世代も何ができるのか真剣に考え、実行する事が必要だと思いました。

このような機会を与えてくださった事を組合員の皆様にお礼申し上げます。ありがとうございます。

福島、茨城の代表団がいっせいに登壇し、東日本大震災からの復興にむけた思い、原発事故の被害者に対する補償と賠償を

3面に続く

2面から続き
射能被害者がでないよう
に「がんばる」決意が語ら
れました。

3日間の参加を通し、
私自身も核兵器全面禁止
のアピール国際署名の運
動で巨大な波をつくりだ
すことを決意し、原発から

核兵器と原発のない平和 な世界を目指し

2007年の長崎に続
いて、今回私は江東原水
協代表団19人の団長とし
て、原水爆禁止世界大会
に参加させていただきま
した。送り出していただ
いた皆さんに御礼申し上
げます。

私たちが長崎に到着し
た日は、台風9号が沖縄
周辺に停滞していたた
め、晴れたり雨が降った
りと天気がありよくな
く、酷暑とは正反対で助
かりました。

1日目、全体会場では、
各都道府県の代表団の人
たちをはじめ、世界各国
の代表団も参加してい
て、参加者はみんな戦争
や核兵器をなくし、悲劇
を繰り返したくないとい
う気持ちでいることが
わかりました。

私も紛争も暴力もない
平和で豊かな21世紀の世
界を、と願っていました
が、3月11日に東日本大
震災・福島原発事故がお
こり、21世紀の今に生き

の撤退を求める運動との
連帯を呼びかける大きな
うねりの中に参加してい
くこと、あらためて世
界大会に送り出してくれ
た組合員の皆さんとその
家族の皆さんに御礼申し
上げ、報告とします。
書記 中沢 敏一

私たちに大きな教訓を
与えていると思います。
科学技術や資源は、膨
大な軍事費・世界規模の
巨大な投機に使うのでは
なく、平和と自然によさ
しい地球環境、人々の暮
らし、教育、福祉、貧困
や災害復興への援助のた
めにこそ使うべきだと思
います。

2日目は核兵器廃絶と
原発問題の分科会に参加
しました。
まず始めに、放射線防
護学の野口邦和先生の講
演があり、原子炉内放射
能が放出された場合の除
染の仕方、正しい除染に
よって食べ物による内部
被曝を軽減できることを
学習しました。

また、外部被曝は毎時
10マイクロシーベルトを
超えるような高濃度汚染
地帯については、10年後
においても年間20ミリシ
ーベルトを超える外部被
曝する可能性があり、土
壌の浄化措置をとらない



長崎は涼しかったそうです。



平和取材 秘密戦の研究

第二次世界大戦後、日
本の軍部では科学技術の
戦争への導入に関心が高
まり、一九一九年(大正
八年)に陸軍科学研究所
を設立しました。
当時、現代戦は武力戦
だけでは勝利することが
難しいと考えた大本営陸
軍参謀本部は、秘密戦
(防諜・諜報・謀略・宣
伝)を重視するようにな
り、一九三九年(昭和
十四年)陸軍秘第一五七
〇号によって、陸軍科学
研究所登戸出張所が設立
されました。

正式名称は第九陸軍技
術研究所ですが、研究・
開発内容を決して他に知
られてはいけなかったた
めに、「登戸研究所」と
秘密名でよばれていまし
た。
戦後も戦時中と同じよ
うに秘密の存在で在り続
け、陸軍による証拠隠滅
勤務した人も暗黙の内に
秘密戦が求められまし
た。

このような登戸研究所
の歴史発掘は一九八〇年
代後半から、市民や高校
生の活動により行われ、
川崎中原平和教育学校の
取り組みでは同じ地域に
住む人から情報提供を受
け、「雑書録」という貴
重な資料を発掘しまし
た。

一九四五太平洋戦争
末期に登戸研究所が長野
県駒ヶ根市その他に疎開
したため、登戸研究所の
歴史発掘を通じて長野県
赤穂高校と神奈川県法政
二高の生徒の研究交流が
行われ、高校生の熱意あ
る聞き取りに、「大人に
は話せないが、君たち高
校生だけには話しておき
たい」と登戸研究所関係
者の重い口を開かせまし
た。

現在、登戸研究所施設
を保存し、秘密戦に関す
る旧陸軍の活動を後世に
伝え、平和教育、歴史教
育の発信地として、明治
大学生田キャンパスに登
戸研究所が開館していま
す。身近に残る戦争の遺
跡を見学してみません
か。
(大島分會 寺内 博)



六

一人親方労災

厚生労働大臣から認可された
東京土建を通して加入できます

加入できる
人は?
一人親方ならどなたでも
東京土建の組合員であること
東京土建の組合費が別途かかります。

自分で決められます
保険料は?
34,675円～138,700円(年額)※事務費別途

主な補償は以下の通りです
療養費・休業補償・障害補償・遺族補償

総合賠償責任保険

工事・作業中の事故から過失・欠陥による引渡し
後の事故まで第三者への賠償も対応しています

総合賠償責任
保険
4つの特徴

- あなたの
商売・事業の
賠償リスクを
カバーします
- 納得の
組合員価格で、
安心補償
- 組合が導入した
安心の制度、保険料は
損金・経費処理
できます
- お客さんや
地域住民のときすに
末永いお付き合いに
必要です

東京土建国保

建設職人と家族のための健康保険

入院医療費が戻ります

本人・家族の入院費(保険適用分)から5
千円を差し引いた金額が戻ります。
※5千円までの一部負担金はどけん共済会から戻
ります。

通院医療費軽減

本人、暦月ごと一診療報酬明細書について一部
負担金から5千円を差し引いた金額を払い戻し

そのうえ 大型の入院保障も
1日3,800円～5,400円の給付

家族みんなで健康診断

アスベスト対応
建設従事者に対応した基本健診が自己負担な
く受診できます

家族まるごと 万を一をサポート

東京土建の健康保険は

東京土建に加入しているAさん家族の保険料(月額)は	
【夫35歳 妻、子ども(2歳)1人】	
組合員(職人).....	15,700円
家族2人.....	5,800円
保険料合計.....	21,500円

お出かけも応援します!

東京ディズニーリゾート® 割引
東京ディズニーリゾート®
家族3人で最大4,200円もおトク!!(毎年利用できます)
※土建国保加入で、マジックキングダムクラブメンバーに登録ができます。

宿泊補助

宿泊旅行には、家族3人で
9,000円(年度内に1泊分利用可)

としまえん・サマーランド・八景島シーパ
ラダイス・大江戸温泉物語などの特別割
引がうけられます!

詳しい内容を知りたいかたは
東京土建国保 検索 携帯

